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6月14日至7月14日，2024年欧洲
足球锦标赛（以下简称“欧洲杯”）将在
德国激情上演，作为今年国际足坛的重
头戏，广大球迷们摩拳擦掌，期待能为
喜爱的球队加油助威，也有球迷朋友希
望通过购买竞猜型彩票获得一份参与
感。然而正是这样的时候，我们更应该
以理性的态度参与赛事竞猜，在享受欧
洲杯带来的乐趣同时，也为国家体育事
业和公益事业做出一份贡献。

因为竞猜 爱上体育
竞猜型彩票的出现要追溯到 2001

年，中国国家男子足球队首次打进世界
杯决赛圈的当月，中国足球彩票诞生
了，标志着中国第一次实现全国联网发
行竞猜型体育彩票。2009年，固定返奖
的单场竞猜游戏——“竞彩”问世，竞猜

游戏自此开始不断演化，满足购彩者在
娱乐体验上的多样化需求。

在全民健身和体育强国战略的背
景下，竞猜游戏已超越单纯的娱乐属
性，成为推动体育爱好者积极参与体育
文化活动的桥梁。参与赛事竞猜，要求
购彩者对体育比赛有更深入的了解，能
够感受到分析和思考带来的乐趣。不
少球迷在参与竞猜的过程中，既享受了
快乐，又为体育事业的发展贡献了自己
的一份力量，实现了自我价值。

作为以体育赛事为媒介的彩票游
戏，竞猜游戏持续推动社会公众关注体
育、参与体育，让一些原本对体育不甚
了解的人有机会接触体育，进而参与到
体育运动中来。发行竞猜型体育彩票
既吸引了体育迷参与赛事竞猜，同时也

培养了大众关注体育、参与体育的兴
趣。通过购买竞猜型彩票，使公众进一
步了解和支持体育事业，熟悉运动项目
的竞赛规则，起到了宣传体育文化、培
养大众运动兴趣的作用。

理性购彩 快乐常伴
赛事竞猜能够给购彩者带来乐趣，

但也要注意理性、健康和适度地参与。
国家发行体育彩票的初衷是为体育事
业和社会公益事业筹集公益金。作为
国家公益彩票，中国体育彩票始终把责
任先导放在优先战略地位，向全社会传
递责任担当、理性购彩的意识理念。
2020年 10月，财政部和体育总局联合
发布《进一步调整单场竞猜游戏规则有
关事宜》的通知中，明确规定了竞彩游
戏单票购买金额不得超过 6000元；竞

彩游戏单日单台终端机实行限额销售；
单人单日累计投注金额超过 1万元（不
含）的，购彩者须预约和实名登记。

体彩在日常宣传和销售培训中，也
不断向广大民众和体彩从业者传递责
任彩票理念，倡导理性购彩。无论是通
过发放责任彩票公众手册、理性购彩宣
传页、未成年人购彩风险提示单等宣传
品，还是向大众讲解非理性购彩的风
险，都是为购彩者的权益保驾护航，着
力营造“多人少买”的健康购彩环境。

随着欧洲杯日益临近，全国多地体
彩专题开展了欧洲杯合规销售专项培
训，并与体彩代销者进行座谈，强调了
体彩销售的管理要求，强化了代销者的
责任彩票意识和风险防范意识。一些
代销者还签订了《欧洲杯合规销售承诺

书》，纷纷表示会努力做好理性购彩引
导，为购彩者提供一个健康快乐的购彩
环境。

合规购彩 参与公益
每当大赛来临之时，参与赛事竞猜

不仅要有理性冷静的心态，还应当确认
通过合法正规的渠道购买彩票，避免陷
入非法赌博和非法彩票的陷阱，并且也
要警惕各种诈骗套路。

目前，国家不允许擅自利用互联网
销售彩票，更没有推出任何线上售彩的
网站或手机APP。参与欧洲杯足球赛
事竞猜的合法途径，是到线下的体彩实
体店购买。若您单人单日竞彩购彩金
额超过 1万元（不含）时，须如实预约及
实名登记，务必确认身份信息准确。您
在体彩实体店购买的每一张竞彩游戏

彩票，都将有21%的资金纳入彩票公益
金，将被广泛用于体育事业和社会公益
事业。

自 1994 年全国统一发行以来，中
国体育彩票已累计筹集公益金超过
8200亿元。彩票公益金除被用于支持
体育事业外，还被广泛用于补充全国社
会保障基金、乡村振兴、教育助学、医疗
救助、法律援助、残疾人事业、红十字事
业等民生领域。竞猜游戏作为中国体
育彩票筹集公益金的重要来源，一直在
为国家公益事业贡献力量。

乐享竞猜，理性购彩。精彩纷呈的
欧洲杯即将拉开帷幕，让我们相约一起
看球，一起为喜爱的球队喝彩。（关言）

乐享竞猜 理性购彩 ——中国体育彩票与您相约欧洲杯

本报记者 张翼

随着2024年高考落下帷幕，选择适
合自己的高校、专业成为考生和家长的

“心头大事”——专业是否适合自己、今
后的就业形势怎样、学习的难度如何？
这些都让选择专业成为一件非常“专
业”的事。

日前，武汉大学、上海交通大学等
全国多所知名高校相继官宣，实行给转
专业“松绑”政策。相关规定宣布后，立
即引发了网友的强烈关注，对此政策也
呈现了不同的观点：有网友表示非常支
持，而有些网友则担忧，这种政策实际
操作其实存在不小的难度。

上海交大、武大相继宣布
转专业“松绑”

6月 5日，上海交大召开 2024年本
科招生新闻发布会宣布，自 2024年起，
上海交大全面放开转专业，注重学生综
合能力、兴趣爱好及个人发展考量，充
分尊重学生进校后的二次选择机会，学
生在大一、大二、大三学年均可申请转
专业，有多次转专业机会，学校本部和
医学院也可以互转。

此外，武汉大学日前也正式宣布，
从 2024级学生开始，学院内专业自由
选，转出学院不受限制。除了教育部规
定不允许转专业的情形，如体育类、艺
术类的学生，以及外语类保送生等，学
院内专业都可以自由选择，转出学院不
受限制。简而言之，今年即将进入武汉
大学的大一新生，将享受到所报考学院
内“转专业自由”的政策，跨学院转专业
也将不再受到限制。

另外，记者查询华中科技大学的招
生简章看到，明确提到本科生入校后共
享有四次申请重新选择专业的机会，分
别为进校初、第一学期末以及大二学年
和大三学年。

转专业“完全自由”
尚言之过早

实际上，高校转专业政策此前一直
存在，但门槛和要求较高。学校以往通
常会对转出学生的学积分做一些限制
条件，包括对于不及格的门次做相应规
定，这就导致部分同学无法实现转专
业。此次多所高校官宣“松绑”政策，是
否意味着转专业“完全自由”已经到来？

记者查询部分高校的转专业政策

后发现，尽管学校对于转专业持开放态
度，但不同的高校对于转专业还是有一
定要求。比如，武汉大学就在明确“转
出学院不受限制，学校不控制申请转出
人数”的同时，提到“在跨学部转学院时
采取保护性限制，避免因学科差异过大
而影响学生学业”。

华中科技大学的转专业政策，则对
转专业学生的年级做了一定规定：新生
进校即可申请参加选拔进入部分实验
班学习，第一学期期末可申请在全校范
围内重新选择专业，但大二学年和大三
学年，则只能分别在学科大类内部和院
内学科类内部重新选择专业。

由此不难看出，想要达到转专业
“完全自由”尚言之过早，不同的学校虽
然极大放宽政策，但对于“转专业”还是
有不同的限制。

大多数网友持肯定态度
也有网友表示担忧

连日来，关于高校“转专业”政策的话
题在热搜上居高不下，不少网友对此持肯
定态度，认为教育部曾多次呼吁考生选择
专业时，要“结合个人志向、兴趣爱好、特
长优势、生涯规划等多种因素，着眼于国

家需要和社会需求，综合考虑”。这次的
政策也正是对这类呼吁的一次回应，避免

“一报就定局”的现象发生，最大化地让学
生可以选择自己喜爱、擅长的专业，也给
学生提供“试错”的机会。

不过，也有部分网友对于“转专业”
表示担忧，因为不少专业是根据高考成
绩来进行分配，部分热门专业就业形势
好，那么录取分相应也会高，如果完全
开放“转专业”，是否会催生“曲线救国”
现象？即先选择某大学较为冷门的专
业，然后再换到热门专业，这很可能会
产生一定程度的不公平。

此外，还有网友表示，“转专业”其
实并没有那么美好，即使成功，学习的
门槛也会很高。除非前后两门专业有
极高的相似度和重叠度，否则学习压力
会非常大。

目前，从各校的政策不难看出，虽
然转专业“完全自由”尚言之过早，但多
所知名高校相继出台的“松绑”政策，某
种程度上也体现了今后的一种趋势：更
加尊重学生的兴趣和爱好，让学生拥有
更大的选择空间，拥有一定的“试错”机
会，同时也避免出现学生和专业之间

“强扭的瓜不甜”现象。

本报讯（记者 曹源）暑假即将来
临，家长与孩子的相处时间增加了，
一些家庭中的青春期亲子关系也容
易“中暑”，该怎么办？为了让广大青
少年及家长掌握青春期心理健康知
识，帮助他们以积极阳光的心态面对
学习和生活，形成良好的家庭氛围，
市精神文明建设办公室、市教育局和
镇江报业传媒集团联合开展“青春期
亲子关系”直播讲座，邀请专家走进
直播间为您答疑解惑。

此次活动，邀请到市精神卫生中
心副主任医师、市融合教育特聘专家、
市医教协同特聘专家刘珺和南开大学
心理学硕士、市心理咨询师协会咨询
师成长委员会副主任张岳做客“润心
成长”直播间。专家们将结合案例，针
对青春期孩子主要的心理特点，剖析
青春期亲子关系问题的成因及对策，
为家长“云”上支招，共同守护和谐融
洽的青春期亲子关系。和青春期的孩

子相处，您有什么故事？有怎样的困
惑？欢迎在直播间互动留言。

本次直播将在今日镇江APP、“最
镇江”视频号同步上线，6月13日15:00，
我们不见不散！

“润心成长”聚焦如何避免
青春期亲子关系“中暑”
6月13日15:00 专家在线支招

本报记者 卞婷婷

大西路一带的巷子如同迷宫一般
纵横交错，蜿蜒曲折。每当步入这些
狭窄而幽深的小巷，就仿佛进入了一
个全新的世界。一条又一条巷子，相
互交织、彼此嵌套，形成了一个错综复
杂的网络，令人惊叹不已。魏同兴巷
就是这样一条小巷，在这里不仅可以
领略到城市的历史和文化，还能感受
到独有的“烟火气”和“巷里情”。

魏同兴巷东通万家巷，西接芦州
会馆巷，长约 200米，宽 2米。虽不及
三元巷、万家巷等巷子有名，却是金山
街道银山门社区所有巷子中纵深最
长、支巷最多的一条小巷。银山门社
区党委书记蒋菊花介绍，巷子里现有
居住人口100人左右，其中60%以上为
老年人。巷中现有市优秀历史建筑17
处，包括清代当铺、镇江公寓旧址等。

仲夏时节，傍晚的小巷却凉风徐
徐。老人们坐在门口悠闲地吹着晚
风，聊着家常。记者来到魏同兴巷 26
号民居，这座民居建于清末，原先是一
家鱼行，后来变成了当铺。院落前后
共三进，每进采用明三暗四的结构，均
为二层小楼。今年73岁的周阿姨一家
居住在这里。“我结婚的时候搬来这儿
的，已经住了 50多年了。这
里最多的时候有十几户人
家，现在只剩下2家。”周阿姨
告诉记者，现在巷子虽不及
以前热闹，但十分方便，门口
就有卫生服务中心，“有个小
毛小病都会去那儿看，住在
这里很安心、踏实。”

周阿姨口中的社区卫生
服务中心，就是位于魏同兴
巷 47 号的润州区金山街道

社区卫生服务中心。在大厅里，记者
看到一位阿姨正在用血压仪给自己测
量血压。“我每天都会来这测量两次血
压，自己买的血压仪不太准，来这儿放
心。”赵阿姨是魏同兴巷的老居民，除
了测量血压，她还预约了免费体检。
金山街道社区卫生服务中心主任王俊
银介绍，周边老年人居多，为此，中心
加强对高血压等慢性病的干预，通过
健康档案维护、健康教育流动讲堂、患
者自我管理小组、家庭医生签约服务
等更好地服务周边居民。

在魏同兴巷还有着浓浓的邻里
情。魏同兴巷 33号是社区文明道德
示范家庭卜素兰的家，她二十多年如
一日地照顾邻居孤老，2014年被评为

“全国孝亲敬老之星”。巷中无论哪家
有问题或困难，都能看到她忙前忙后
的身影。记者来到卜阿姨家，她正坐
在家门口与邻居聊天，卜阿姨今年73
岁，她还是社区的志愿者，菜情员是她
的“工作”。每天一大早去菜场看菜
价，回来写在巷中的小黑板上。多年
来，卜阿姨不但每天坚持采集、更新菜
价，遇上雨雪等恶劣天气，她还会和其
他志愿者一起为空巢老人送菜上门。
卜阿姨说，巷中的“菜情栏”是老人日
常获取菜价的途径，是深受街坊邻里
欢迎的交流平台。

魏同兴巷，这条承载着无数故事
与情感的老街巷，总是能在喧嚣的城
市中为人们带来一丝宁静与温暖。在
这里，岁月静好，烟火气与巷里情交织
成一幅幅动人的画卷。

魏同兴巷：小巷深处有人家

多所高校官宣给转专业“松绑”
有网友持支持态度，也有网友担忧实际操作有难度

本报讯（侯沁怡 记者 杨泠）6 月
12日上午，团市委、市红十字会、镇江经
开区和丁岗镇政府共同举办“王玺尧同
志赴南京捐献造血干细胞欢送会”，共
同见证大爱镇江再添一位造血干细胞
捐献者。

“在我们家有个传统，每年过生日
都要去做一件好事。2021年4月，我选
择了去梦溪广场沈括像那里的献血车
上献血，过程中工作人员和我宣传了造
血干细胞捐献，于是我在献血的同时一
并留了血样，成为中华骨髓库的一名志

愿者。”对于 3年前申请加入中华骨髓
库的场景，王玺尧记忆犹新。“由于在非
血缘关系中，干细胞的配型率只有几万
分之一甚至几十万分之一，我压根就没
想到能够匹配成功。直到今年 3月份
市红十字会联系我，说我和一名血液病
小男孩配型成功了，让我考虑一下是否
捐献。”王玺尧说，自己心里其实很清
楚，当成为志愿者时，就决定会为这个
承诺负责到底。后来，经过高分辨检测
和全面体检后，他郑重地在捐献同意书
上签上了自己的名字，用勇气践行对另

一个生命的承诺。
据悉，近年来，镇江经开区管委会

大力支持造血干细胞捐献工作，目前
已累计完成捐献 15例。欢送会上，市
红十字会、团市委、镇江经开区管委
会、丁岗镇政府相关负责人向王玺尧
赠慰问金。2016 年成功捐献造血干
细胞的志愿者孙建成也来到现场，为
王玺尧加油鼓劲。

“目前，我市加入中华骨髓库的志
愿者约 1.8 万人，全市已成功捐献 121
例，王玺尧将成为我市第 123 例捐献

者。122 例捐献者将于周五，也就是
王玺尧出发的当天进行采集。”市红
十字会常务副会长贺丽娟表示，造血
干细胞移植，是挽救血液病患者生命
的有效手段，但目前中华骨髓库志愿
者只有 345 万余人份，对于我国这样
的人口大国来说，志愿者还不够多，
加上配型相合率极低，很多患者在无
望的等待中离世。因此，希望能有更
多爱心人士加入造血干细胞捐献志
愿者队伍，为更多严重血液病患者送
去生的希望。

全市第123例捐献者王玺尧即将赴宁捐髓

毕业季——青春的色彩
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临近毕业，江苏大学、江
苏科技大学校园内，拍摄毕业
照成为毕业季里的一道靓丽
风景。毕业生们拍出各种创
意毕业照，留下大学生活独特
而珍贵的美好回忆，表达对未
来的一份期待。

杨雨 袁小淇 王呈
摄影报道
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